

# Voltaire

**Actualidad Internacional**

Nº 155 - 12 de diciembre de 2025

## ÉDITORIAL

### **4457 Frustran intento de golpe de Estado en Benín**

Durante la noche del 6 al 7 de diciembre, unidades militares leales al presidente de Benín, con apoyo aéreo de la aviación de Nigeria, recuperaron el control de la televisión nacional, que había sido tomada por un grupo de soldados que transmitió un mensaje grabado del teniente coronel Pascal Tigri. El mensaje transmitido por el grupo de golpistas anuncia la destitución del presidente de la República, Patrice Talon, y la instauración de un “Comité Militar de Refundación” (CMR). Mientras tanto se reportaban combates entre golpistas, escoltas de varios jefes militares y unidades militares a cargo de la protección de la presidencia de la República.

El panafricanista radical Kemi Seba, consejero especial del presidente de Níger y candidato a la presidencia de Benín, grabó y difundió un video en el que saludaba la caída del “*clan de depredadores económicos del presidente Patrice Talon*”.

Desde París, donde se hallaba por “razones profesionales”, el general Fructueux Gbaguidi, jefe del estado mayor del ejército de Benín, dirigió las unidades leales al presidente Talon, principalmente la Guardia Republicana, bajo el mando del coronel Djimon Dieudonné Tevoedjre. El presidente Talon conversó telefónicamente con el presidente de Francia, Emmanuel Macron.

Un bimotor Beechcraft 350, especializado en misiones de vigilancia “*para diferentes organizaciones y no gubernamentales*”, inmatriculado en Francia (F-GYEE), propiedad de la compañía CAE Aviation y fletado por el Estado francés, sobrevoló la ciudad de Cotonou –sede del gobierno de Benín y principal ciudad del país– en misión de ayuda a las tropas leales a la presidencia.

A pedido del presidente Talon, drones militares de Nigeria lanzaron ataques aéreos sobre la base Togbin, donde se había concentrado una parte de los golpistas que habían escapado de la sede de la radio y la televisión.

La Comunidad Económica de Estados de África Occidental (CEDEAO) anunció el “*despliegue inmediato*” de una fuerza de esa organización, que incluye tropas de Nigeria, de Sierra Leona, Costa de Marfil y Ghana, en apoyo al “*gobierno y el ejército republicano*” de Benín y para “*preservar el orden constitucional*”.

## AMÉRICAS

### 4458 Validan rediseño de las circunscripciones electorales en Texas

La Corte Suprema de Estados Unidos dio su aval al nuevo mapa electoral de Texas. Un tribunal de menor nivel la había invalidado antes por considerar que los límites de las circunscripciones habían sido modificados en función de criterios contrarios a las minorías étnicas.

### 4459 Explicaciones del jefe del mando estadounidense de Operaciones Especiales

El almirante Frank Bradley, jefe del Mando de Operaciones Especiales de Estados Unidos (USSOCOM), y el jefe del estado mayor conjunto, el general Dan Caine, aseguraron al Congreso estadounidense que el secretario de la Guerra, Pete Hegseth, nunca dio la orden de “matarlos a todos” al referirse a los tripulantes de las embarcaciones atacadas por fuerzas estadounidenses en el mar Caribe (*cf. VAI 4419*).

#### Análisis de *Red Voltaire*

• «[La Estrategia de Seguridad Nacional 2025 de Estados Unidos. El Pentágono adopta la visión del mundo de Donald Trump](#)», por Thierry Meyssan

Donald Trump, a quien los dirigentes europeos consideran un populista sin experiencia política, acaba de dar a conocer su nueva *Estrategia de Seguridad Nacional*, un texto mal escrito, pero de considerable alcance filosófico. Trump se reafirma como hábil diplomático y propone, fiel a la línea del presidente Andrew Jackson, sustituir la guerra por el comercio.

### 4460 Estados Unidos pospone hasta 2027 la retirada de sus tropas de Europa y Corea del Sur

La ley estadounidense de programación militar para 2026 no modifica el despliegue actual de las tropas de Estados Unidos acantonadas en

Europa y en Extremo Oriente. El Departamento de la Guerra de Estados Unidos tenía previsto retirar las tropas estadounidenses de Europa y Corea del Sur y dejar el puesto de Jefe Supremo de las fuerzas de la OTAN en Europa en manos de un militar que no fuese estadounidense.

En definitiva, esas decisiones no se aplicarán hasta 2027. En ese momento, los miembros europeos de la OTAN tendrían que asumir completamente solos los gastos de su defensa.

### 4461 Luz verde de la Casa Blanca al acuerdo AUKUS

El secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, anunció el 8 de diciembre que la Casa Blanca aprobó el acuerdo AUKUS (Australia, Reino Unido y Estados Unidos) sobre la venta de submarinos nucleares a Australia.

### 4462 La administración Trump habría salvado 62 000 niños migrantes del tráfico sexual y el trabajo ilegal

El “zar” estadounidense de las fronteras, Tom Homan, declaró a Fox News que la administración Trump [salvó 62 000 niños migrantes](#) de las redes de trabajo forzoso y de tráfico sexual. Según el *New York Post*, las autoridades estadounidenses detuvieron 291 000 niños migrantes, que fueron posteriormente liberados por la justicia sin que haya cifras oficiales sobre su paradero.

### 4463 ¿Saldrá Estados Unidos de la OTAN?

El representante republicano Thomas Massie presentó en la Cámara de Representantes un proyecto de ley (HR 6508) tendiente a la salida definitiva de Estados Unidos de la OTAN.

### 4464 Lucha a golpe de millones por la adquisición de Warner Bros Discovery

El multimillonario Larry Ellison, fundador de Oracle y dueño de la Paramount Skydance Corporation, lanzó una oferta pública de

adquisición (OPA) de 108 000 millones de dólares para la compra de Warner Bros Discovery Inc. (WBD) (*cf. VAI 3880*).

La operación está financiada por el fondo de inversiones Affinity Partners, propiedad de Jared Kushner, yerno del presidente estadounidense Donald Trump. Sin embargo, se sabe que el dinero proviene de los fondos soberanos de varias monarquías del Golfo Pérsico, principalmente de Qatar.

#### **4465 Otro Estado estadounidense prohíbe la Hermandad Musulmana**

El gobernador del Estado de La Florida, el republicano Ron DeSantis, incluyó la Hermandad Musulmana y el Council on American-Islamic Relations (CAIR) en la lista de “organizaciones terroristas extranjeras” de ese Estado estadounidense. El 18 de noviembre, el Estado de Texas ya había tomado esa medida (*cf. VAI 4356*).

#### **4466 Publicarán los documentos sobre el caso de Ghislaine Maxwell**

Un juez federal desclasificó los documentos que se mantenían en secreto en el caso de Ghislaine Maxwell, la compañera, actualmente encarcelada, del difunto multimillonario pedófilo Jeffrey Epstein. El juez federal Paul Engelmayer consideró que la ley, recientemente adoptada por el Congreso estadounidense y ya firmada por el presidente Donald Trump, que ordena la publicación de toda la documentación relacionada con el difunto multimillonario pedófilo Jeffrey Epstein abarca también los procedimientos secretos del gran jurado que se ocupó del caso de Ghislaine Maxwell.

#### **4467 Amenaza arancelaria del presidente de Estados Unidos contra México**

El presidente estadounidense Donald Trump escribió el 9 de diciembre en Truth Social: “*México sigue violando nuestro tratado global sobre el agua y esa violación perjudica gravemente nuestros HERMOSOS CULTIVOS Y LA GANADERÍA DE TEXAS. México todavía debe a Estados Unidos más de 800 000 acres-pies de agua (unos 986 millones de*

*metros cúbicos) porque no ha respetado nuestro tratado en los 5 últimos años. Estados Unidos necesita que México libere 200 000 acres-pies de agua (246 millones de metros cúbicos) antes del 31 de diciembre y el resto debe venir poco después. En este momento, México no está respondiendo y eso es muy injusto para nuestros Estados Unidos. Los agricultores merecen esa agua necesaria. Por eso he autorizado un arancel de 5% para México si no se libera esa agua INMEDIATAMENTE. Mientras más tarda México en liberar esa agua, más afectados se ven nuestros agricultores. México tiene la obligación de resolver eso ahora. ¡Gracias por su atención sobre este asunto!*”

#### **4468 Estados Unidos se apodera de un barco cargado de petróleo frente a las costas de Venezuela**

Unidades de asalto del grupo aeronaval del portaviones *USS Gerald R. Ford* abordaron un petrolero de grandes dimensiones frente a las costas de Venezuela. Horas antes, la hija de la ex diputada venezolana y fundadora del movimiento opositor Súmate, María Corina Machado (*cf. VAI 0278*), recibía el premio Nobel de la Paz en nombre de su madre, quien no había logrado llegar a tiempo a la ceremonia en Oslo desde Caracas.

## **EUROPA**

#### **4469 Palantir instala la inteligencia artificial en Reino Unido**

Palantir, empresa del germano-estadounidense Peter Thiel, miembro del comité de dirección del grupo de Bilderberg, acaba de firmar varios contratos con el gobierno del primer ministro británico Keir Starmer. Palantir es la principal empresa de aplicación de inteligencia artificial (IA) en Reino Unido, tanto en el terreno de la gestión de asuntos sociales, como para la prevención del crimen y los sistemas de armas de la Royal Navy.

Según el propio Peter Thiel, los que se oponen a la IA son seguidores del Anticristo. El director de Palantir en Reino Unido es Louis Mosley, nieto de Oswald Mosley, el fundador, en 1932, de la Unión de los fascistas británicos.

#### **4470 Israel investiga sobre los musulmanes franceses**

Una [investigación](#) de 3 años sobre los musulmanes franceses, realizada por cuenta del Consejo Representativo de las Instituciones Judías de Francia, fue entregada al Jewish People Policy Institute de Jerusalén –emanación de la Agencia Judía– del doctor Dov Maimon.

La investigación, que no ha sido publicada en Francia, fue realizada por el ensayista y hombre de negocios francés Didier Meir Long, quien tuvo acceso a cifras y datos muy precisos recogidos por altas autoridades administrativas francesas.

El Dr. Dov Maimon es el autor de un plan de acción para incentivar la migración masiva de los judíos franceses a Israel. El Jewish People Policy Institute de Jerusalén es un órgano de la Agencia Judía que se dedica a fomentar el regreso de los judíos de la diáspora a Israel.

El Consejo Francés del Culto Musulmán (CFCM) ha señalado que la realización de esa investigación [contraviene la legislación francesa](#), que prohíbe, en nombre de la protección de las libertades individuales, que se recojan datos vinculados a la afiliación religiosa.

#### **4471 El presidente de Chipre promete a iniciar el proceso de adhesión de Ucrania a la Unión Europea**

El presidente de Chipre, Nikos Christodoulides, quien asumirá la presidencia rotatoria de la Unión Europea durante el primer semestre de 2026, se reunió en Kiev con Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace ya más de un año, y le aseguró que hará todo lo posible [por abrir las negociaciones para la adhesión de Ucrania a la UE](#).

#### **4472 El jefe del gobierno de Alemania viajó a Israel**

- El canciller alemán Friedrich Merz viajó a Israel el 6 de diciembre. De visita en el memorial Yad Vashem, Merz afirmó que

“Alemania tiene que defender la existencia y la seguridad de Israel”. Anteriormente había reconocido la “*responsabilidad histórica duradera*” de su país en el exterminio masivo de judíos durante la Segunda Guerra Mundial.

- Aunque prometió recientemente que el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, no será detenido si viaja a Alemania, el canciller alemán evitó invitarlo a viajar a Berlín. La semana pasada Alemania puso en servicio la primera fase del sistema de defensa antimisiles Arrow, de fabricación israelí, como resultado de un acuerdo de 4 500 millones de dólares, al parecer el más importante en toda la historia de Israel.
- Antes de regresar a Berlín, el canciller alemán se entrevistó con el presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, y, aunque subrayó que Alemania apoya la “solución de los dos Estados”, exhortó el dirigente palestino a concretar las “*reformas urgentes necesarias*” en el seno de la Autoridad Palestina para desempeñar un “*papel constructivo*”, después de la guerra.

☞ La guerra de Israel contra la población de la franja de Gaza estremeció los vínculos entre Alemania e Israel. El canciller Friedrich Merz, quien llegó al cargo en mayo, criticó varias veces la campaña militar implacable del Estado hebreo en Gaza y en agosto decidió restringir la venta de armamento alemán a Israel, decisión que echó rápidamente atrás en cuanto se instauró un frágil alto al fuego, constantemente violado por la parte israelí.

#### **4473 El canciller de Alemania se pregunta si Estados Unidos sigue siendo el “hermano mayor” de su país**

Según el diario alemán *Der Spiegel*, el canciller Friedrich Merz [declaró](#) durante una inauguración: “*No veo la necesidad de que los estadounidenses tengan que salvar la democracia en Europa. Si hubiese que salvarla, nosotros seríamos capaces de hacerlo solos (...) Yo digo en mis conversaciones con los estadounidenses: ‘América [léase Estados Unidos] va bien’ pero ‘América sola’ no puede ser el interés de ustedes. Ustedes también necesitan socios en el mundo y uno de esos socios puede ser Europa. Y si*

*ustedes no pueden hacer nada con Europa, hagan al menos que Alemania sea socio de ustedes (...) Estoy convencido de que tenemos un objetivo común: preservar la libertad, la seguridad y la paz en nuestro continente. Espero que los estadounidenses nos sigan por ese camino. De ser diferente, tendríamos al menos estar mentalmente preparados para eso.”.*

#### **4474 Eslovaquia autoriza los capellanes a circular libremente en los hospitales**

El nuevo reglamento [eslovaco sobre los cuidados sanitarios](#) autoriza los capellanes de los hospitales a visitar a los pacientes, incluso sin el consentimiento de estos.

#### **4475 Multa de 120 millones de euros para Elon Musk en la Unión Europea**

• La vicepresidente ejecutiva de la Comisión Europea para la Soberanía Tecnológica, la Seguridad y la Democracia, la finlandesa Henna Virkkunen, anunció el 5 de diciembre la imposición de una multa de 120 millones de euros a la red social X. Ante los ministros de la UE responsables de la actividad numérica, la funcionaria europea explicó que X ha cometido varias violaciones del reglamento de la UE para los servicios numéricos (DSA).

La UE reprocha a X la concepción engañosa de la “blue checkmarks”, que supuestamente debería garantizar la autenticidad de una cuenta pero que en realidad conduce a un servicio de pago desde que Elon Musk compró esa red social; la falta de transparencia en el registro de publicidad de la plataforma, que debería permitir analizar el contenido, identificar la persona o la entidad que paga por la publicidad y el tema de los anuncios. La UE castiga también lo que define como falta de cooperación de X con los investigadores sobre el acceso de los datos públicos.

• Luego de conocer la multa, Elon Musk comentó: “*Habría que disolver la UE y devolver la soberanía a cada país para que los gobiernos puedan representar mejor a su población.*”

#### **4476 El presidente del Consejo Europeo advierte sobre los “aliados que nos desafían”**

El presidente del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa, declaró en París, el 8 de diciembre, que las relaciones transatlánticas están funcionando mal. “*Si somos aliados tenemos que actuar como tales. Los aliados no amenazan con interferir en la vida política interna de sus aliados. Los respetan, respetan la soberanía de unos y otros*”, afirmó Costa. “*Si queremos protegernos, no sólo de nuestros adversarios sino también de los aliados que nos desafían, tenemos que fortalecer Europa. Tenemos que concertarnos para construir una Europa que debe entender que las relaciones de los aliados y las alianzas posteriores a la Segunda Guerra Mundial han cambiado*”, agregó.

#### **4477 Siete países de la Unión Europea se pronuncian por el “préstamo de reparación”**

Estonia, Finlandia, Irlanda, Letonia, Lituania, Polonia y Suecia –o sea sólo 7 de los 27 países miembros de la UE– enviaron al presidente del Consejo Europeo y a la presidenta de la Comisión Europea, una carta en la que describen el “préstamo de reparación” (cf. VAI 4408) como la opción “*más aplicable financieramente y más realista políticamente*” para sostener a Ucrania.

☞ Ese “préstamo”, que Ucrania reembolsaría sólo después de que Rusia le pague reparaciones de guerra, es para la Unión Europea un medio de presionar a Estados Unidos para que Rusia pague... reparaciones de guerra. Hay que interpretarlo como el eslogan de la Conferencia de Versalles: “*Alemania pagará.*” Justifica además el discurso de la OTAN, que presenta la guerra en Ucrania como “*una invasión no provocada*”. Pero contradice el derecho internacional, que reconoce el conflicto como una operación militar especial iniciada en aplicación de la resolución 2202 del Consejo de Seguridad de la ONU.

Los dirigentes europeos se empeñan en afirmar que la obstinación de la Unión Europea es “*señal de que Rusia acabará perdiendo*”.

#### **4479 La Unión Europea sigue empeñada en “juzgar” a Rusia**

El comisario de Justicia de la Unión Europea, el irlandés Michael McGrath, declaró el 9 de diciembre que la UE sigue empeñada en garantizar la responsabilización completa de los autores de crímenes cometidos en Ucrania y consideró urgente la creación de un “tribunal especial”. Incluso precisó que la Comisión Europea está preparando una propuesta en ese sentido, así como la firma del acuerdo parcial ampliado que la convertiría en miembro fundador de tal instancia. También afirmó que la futura comisión internacional de pedidos de indemnización está llamada a desempeñar un papel importante para obtener reparaciones para las víctimas. La firma de la convención que establecerá esa comisión está prevista para el 16 de diciembre.

#### **4480 La Unión Europea sigue preparando la adhesión de Ucrania**

La comisaria europea para la Ampliación y la Política de Vecindad, la eslovena Marta Kos, afirmó en Kiev que la adhesión de Ucrania a la Unión Europea ya es “inevitable”. La funcionaria europea viajó a Kiev el 10 de diciembre para evaluar las reformas emprendidas en Ucrania – pero sin informarse sobre la lucha contra la corrupción.

#### **4481 Zelenski presidió un desayuno de oración**

El ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, presidió un desayuno de oración con los capellanes militares y declaró que “*Rusia violó hace tiempo las normas del derecho internacional, las reglas del sentido común y todos los mandamientos de Dios*”.

#### **4482 Videoconferencia entre estadounidenses y ucranianos sobre las conversaciones de Moscú,**

Los estadounidenses Steve Witkoff y Jared Kushner sostuvieron una videoconferencia con los ucranianos Volodimir Zelenski, cuyo

mandato presidencial expiró hace más de un año; Rustem Umerov, secretario del Consejo de Seguridad y de Defensa de Ucrania y jefe de los negociadores ucranianos; y el general Andrii Hnatov, jefe del estado mayor de las fuerzas armadas. Las partes abordaron el encuentro de los estadounidenses Witkoff y Kushner con el presidente ruso Vladimir Putin.

#### **4483 Según *Der Spiegel*, el presidente de Francia teme que Estados Unidos “traicione” a Ucrania**

El semanario alemán *Der Spiegel* tuvo acceso a la síntesis escrita de una [videoconferencia](#), realizada el 1º de diciembre, entre líderes europeos de la “coalición de voluntarios” y el ucraniano Volodimir Zelenski, entonces de visita en París.

Según *Der Spiegel*, el presidente de Francia, Emmanuel Macron, declaró: “*Hay un riesgo de que Estados Unidos traicione a Ucrania sobre su territorio sin aportar garantías de seguridad*”.

También según el semanario alemán, el canciller de Alemania, Friedrich Merz, dijo que Zelenski tendrá que ser “*muy prudente*” en los próximos días y que “*ellos [los estadounidenses Steven Witkoff y Jared Kushner] juegan con usted [Zelenski] y con nosotros*”.

*Der Spiegel* afirma que el presidente de Finlandia, Alexander Stubb, comentó: “*No debemos dejar a Ucrania y a Volodimir [Zelenski] solos con esos tipos [los estadounidenses Witkoff y Kushner]*”. Y el secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte, agregó: “*Estoy de acuerdo con Alexander [Stubb, el presidente de Finlandia] en decir que tenemos que proteger a Volodimir [Zelenski]*”.

El gobierno alemán confirmó a *Der Spiegel* que todos los presentes en París estuvieron de acuerdo en los eslóganes “*nada de decisión sobre Ucrania y Europa sin los ucranianos y los europeos, nada de paz dictada a los jefes de Ucrania, no al debilitamiento o la división de la Unión Europea y de la OTAN*”. El gobierno alemán también confirmó *Der Spiegel* que el canciller Merz había declarado: “*Juntos, queremos transmitir a Bruselas que utilizaremos los fondos rusos congelados*.”

## 4484 Zelenski busca sostén en sus aliados

El ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, viajó a Londres, el 8 de diciembre, para reunirse allí con el primer ministro británico Keir Starmer; el presidente francés Emmanuel Macron y el canciller alemán Friedrich Merz.

Los participantes en la reunión sostuvieron que “Ucrania no tiene justificaciones legales ni morales para ceder territorio” y solicitaron un acercamiento de Estados Unidos a esa posición.

Al final del encuentro, el primer ministro británico y Zelenski se reunieron por videoconferencia con representantes de Finlandia, Italia, Polonia, Noruega, Países Bajos, Dinamarca, Suecia y Turquía, así como con el secretario general de la OTAN y con los principales responsables de la Unión Europea.

La jefa de la diplomacia de la UE, la estonia Kaja Kallas, comentó: “Rusia no se sienta a la mesa de negociaciones, nos hace venir, y el punto de partida es que Ucrania hace concesiones y Rusia no. Hay que evitar esa trampa de Moscú, tenemos que confiar en nuestras propias capacidades y mecanismos. Sin los europeos y sin los ucranianos no hay plan de paz. Sin nosotros, está condenado al fracaso y Rusia debe estar consciente de eso.”

## 4485 Zelenski viajó también a Bruselas y Roma

El ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, viajó el 9 de diciembre a Bruselas, donde se reunió con el secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte; con el presidente del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa; y con la presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen.

Al mediodía, se reunió con el papa León XIV, en Roma, donde también se reunió, más tarde con la jefa del gobierno de Italia, Giorgia Meloni.

## Análisis de Red Voltaire

• «[Ucrania, pruebas borradas](#)», por Manlio Dinucci

Ante la narrativa político-mediática dominante, que presenta a Rusia como una potencia imperialista, belicista y agresiva, y que nos asegura que Estados Unidos, la OTAN y la Unión Europea quieren poner fin a la guerra, el italiano Manlio Dinucci recuerda una serie de pruebas irrefutables, que la prensa *mainstream* nunca menciona, de que la realidad es exactamente lo contrario de lo que nos repiten cada día. Veamos la fase preparatoria del conflicto ucraniano, descrita en el libro *L'altra faccia della Storia* (“La otra cara de la Historia”), publicado en Italia por Byoblu.

## 4486 Zelenski rechaza toda cesión territorial

Durante una conferencia de prensa realizada por videoconferencia, el ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, declaró: “No cabe duda de que Rusia insiste en que cedamos territorios. Nosotros, claramente, no queremos ceder nada. Por eso estamos peleando (...) ¿Nos planteamos ceder territorios? La ley no nos los permite. Ni la ley ucraniana, ni nuestra constitución, ni el derecho internacional. Y, para ser franco, tampoco tenemos el derecho moral.”

## 4487 Zelenski subasta Ucrania entre empresas estadounidenses

El ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, sostuvo el 10 de diciembre una videoconferencia sobre el futuro económico de Ucrania con el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent; el director del fondo de inversiones Affinity Partners, Jared Kushner (yerno del presidente estadounidense Donald Trump); y el director del fondo de inversiones estadounidense BlackRock, el estadounidense Larry Fink. El tema de la conversación fue las concesiones que Ucrania podría hacer a las empresas

estadounidenses para obtener el apoyo de Washington frente a Moscú.

La jefa del gobierno de Kiev, Ioulia Svyrydenko, y su segundo, Taras Kachka, estuvieron junto a Volodimir Zelenski, al igual que el ministro de Exteriores Andriy Sybiha, y su segundo, Serhiy Kyslytsya.

#### **4488 Según el *New York Times*, la administración de Zelenski ha saboteado sistemáticamente la lucha contra la corrupción**

El diario estadounidense *The New York Times* acaba de publicar el resultado de una investigación de varios años que abarcó la empresa estatal ucraniana de la energía atómica Energoatom, la empresa estatal ucraniana de electricidad Ukrenergo e incluso la agencia ucraniana de suministros para la defensa. Según esa investigación, los donantes europeos y estadounidenses instauraron mecanismos de verificación sobre el uso de los fondos que se donaban a Ucrania, pero el régimen de Zelenski los saboteó sistemáticamente, incluso antes del inicio de la operación militar especial rusa.

#### **4489 Según Kiev, Rusia va a manipular el clima para afectar la economía ucraniana**

El organizador de la Cumbre sobre la Reconstrucción de Ucrania y experto en cuestiones agroalimentarias, Andrii Sava, afirmó que “*el uso potencial por parte de Rusia de la geoingeniería solar como arma de guerra híbrida ya no es ciencia ficción sino un peligro real*”.

Según el Royal United Services Institute (RUSI), en los últimos años Rusia ha investigado las tecnologías y sistemas necesarios para manipular fenómenos meteorológicos con fines estratégicos y militares.

#### **4490 El Consejo de Europa llama a expandir condena contra Rusia**

El Comité de ministros del Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo de la

UE] invitó los países miembros a “*explorar todos los medios posibles para garantizar la ejecución de esta decisión* [emitida el 9 de julio por el Tribunal Europeo de Derechos Humanos] y garantizar así la responsabilidad sobre todas las violaciones graves del derecho internacional en ella demostradas”. La citada decisión del Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH, a menudo designado como el Tribunal de Estrasburgo) condenó a Rusia, en ausencia, por el derribo del vuelo MH17 de la Malaysian Airlines, en julio de 2017. La parte rusa no participó en las audiencias del TEDH porque ya no era miembro del Consejo de Europa.

El Consejo de Europa llevará la cuestión a la ONU, la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) y la Unión Europea.

#### **Ediciones en idiomas**

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

#### **4491 Ministros del Consejo de Europa inician procedimiento para “enmendar” la jurisprudencia del TEDH sobre la inmigración**

A raíz de una carta en la que 9 países reprochaban al Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) una jurisprudencia que limita las prerrogativas de los países miembros en cuanto a la política migratoria (*cf. VAI 3547*), el secretario general del Consejo de Europa, el suizo Alain Berset, organizó una conferencia ministerial informal, el 10 de diciembre.

Los participantes decidieron anexar a la Convención Europea una Declaración Política y una Recomendación que tienen en cuenta “*la responsabilidad fundamental de los gobiernos en garantizar la seguridad nacional, la seguridad pública y el bienestar del país, así como el derecho soberano a proteger sus fronteras*”. Esos documentos se

oficializarían a mediados de mayo de 2026, en Chisinau, la capital de Moldavia, durante la conferencia anual de los ministros de Exteriores del Consejo de Europa.

#### **4492 Opositora bielorrusa llama la Unión Europea favorecer un cambio de régimen en su país**

La presidenta del “Consejo de Coordinación” – un gobierno bielorruso en el exilio–, Svetlana Tijanovskaya, se dirigió a la Unión Europea de la siguiente manera: *“Dejar sola a Bielorrusia es dar carta blanca a la agresión, a las provocaciones y a la hostilidad rusas. Por el contrario, una Bielorrusia europea, democrática e independiente es sinónimo de estabilidad y de seguridad crecientes en su flanco este. Es sobre todo necesario aislar, incluso con sanciones adicionales, el régimen que, desde hace 4 años, ayuda a Rusia en su guerra de agresión contra Ucrania.”*

La Comisión Europea acaba de asignar a la señora Tijanovskaya 30 millones de euros en apoyo a su campaña subversiva contra el gobierno de su país.

#### **4493 RT India inicia sus transmisiones**

El canal de televisión RT India inició sus transmisiones el 5 de diciembre. El inicio de las transmisiones de ese canal, vinculado a la televisión satelital Russia Today, coincidió con la visita oficial del presidente ruso, Vladimir Putin, a la India.

Russia Today transmite programas en árabe, español, inglés, serbio y en hindi. La Unión Europea prohíbe la difusión de las transmisiones de Russia Today en francés y alemán.

### **ÁFRICA**

#### **4494 Una declaración del actor George Clooney vincula a su esposa con la Hermandad Musulmana**

En un conocido programa de televisión, el actor estadounidense George Clooney declaró haber conocido a su esposa, la jurista libanesa Amal Alamedine-Clooney, cuando esta trabajaba con

la Hermandad Musulmana en la redacción de la constitución que el fallecido presidente egipcio Mohamed Morsi (miembro de la cofradía) pretendía imponer en Egipto.

#### **4495 Las Fuerzas de Apoyo Rápido se apoderan del principal campo petrolífero de Sudán**

Las Fuerzas de Apoyo Rápido, en pugna por el poder en Sudán, tomaron el campo petrolífero de Heglig, en el sur de Sudán, el 8 de diciembre. El petróleo de Heglig es la principal fuente de ingresos de Sudán. El personal que trabajaba en la explotación del petróleo en esa región de Sudán se replegó hacia Sudán del Sur, que reclama la posesión de Heglig.

#### **4496 El M23 ocupa la ciudad de Uvira en la RDC**

Uvira, “ciudad congoleña de resistencia y paz”, cayó el 9 de diciembre en manos del M23, grupo armado respaldado por Ruanda.

Estados Unidos y varios países europeos exhortaron el M23 y el gobierno de Ruanda a detener “inmediatamente” su ofensiva en el este de la República Democrática del Congo (RDC), que ya ha provocado la huida masiva de la población hacia el vecino Burundi.

Los combates en el este de la RDC dan al traste con el acuerdo de paz que los presidentes de ese país y de Ruanda firmaron el 4 de diciembre en Washington, en presencia del presidente estadounidense Donald Trump (*cf.* VAI 4437).

### **ASIA**

#### **4497 Israel impone su control en Kiryat Gat**

El diario británico *The Guardian* afirma que el Centro de Coordinación Civil y Militar que Estados Unidos instaló en el recinto antes ocupado por la controvertida Gaza Humanitarian Foundation (GHF), en Kiryat

Gat, [no funciona](#) y que numerosos operadores incluso se han retirado de allí.

*The Guardian* describe el ambiente reinante en esa instalación como el de una “start up distópica” y reporta que los operadores no logran flexibilizar el control de Israel, ni siquiera en cuanto a la entrada de ayuda humanitaria para la población de la franja de Gaza.

La parte israelí sólo parece interesada en impedir que los documentos mencionen a “Palestina” o a los “palestinos” sino sólo a los “gazauitas”. Al mismo tiempo, Israel comenzó a grabar abiertamente todas las reuniones y actualmente lo hace en secreto.

Según el cotidiano israelí *Haaretz*, Israel ha logrado que Estados Unidos [impida la entrada](#) al centro a las personalidades extranjeras que mantienen contacto con la Autoridad Palestina.

#### **4498 Francia quiere que la Unión Europea investigue si las organizaciones palestinas que subvencionan tienen vínculos con el Hamas**

El ministro delegado de Francia para Europa, Benjamin Haddad, escribió el 9 de diciembre a la Comisión Europea para que esta investigue sobre alegaciones de que ONGs y organizaciones internacionales que reciben fondos europeos estarían bajo control del Hamas. Según el funcionario francés: “*Esas informaciones suscitan importantes preocupaciones sobre la integridad de los financiamientos europeos y la protección de los contribuyentes europeos, que deben poder contar con la garantía de que sus contribuciones se destinan exclusivamente a objetivos humanitarios.*”

⌚ El ministro francés Benjamin Haddad es un sionista revisionista que fue por mucho tiempo empleado del estadounidense Elliott Abrams en el Tikvah Fund.

#### **4499 Sobre la reconstrucción de Siria**

El Banco Mundial estima que la reconstrucción de Siria costará al menos 216 000 millones de dólares y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) evalúa en unos 800

#### **Análisis de *Red Voltaire***

##### **• «Documento exclusivo. El plan de las Naciones Unidas para la capitulación de la República Árabe Siria»**

Aunque pueda parecer difícil de creer, la caída del presidente sirio Bachar al-Assad, un presidente electo y reelecto, no fue fruto de una revolución ni de la arremetida de los yihadistas extranjeros. Fue resultado de un plan británico puesto en ejecución por los discípulos de Leo Strauss. El documento secreto que hoy damos a conocer en *Red Voltaire* fue redactado, en 2015, en la cúpula de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), bajo la dirección del alemán Volker Perthes y bajo la autoridad del estadounidense-israelí Jeffrey Feltman. Lo que se describía entonces en ese plan sólo ha podido concretarse 10 años después, utilizando al yihadista Ahmad al-Charaa.

##### **• Video: [Thierry Meyssan, invitado en La Voix du Peuple](#)**

El 5 de diciembre, Thierry Meyssan respondió a las preguntas de Adnan Azam, en *La Voix du Peuple*, sobre el derrocamiento del presidente sirio Bachar al-Assad por Reino Unido y Turquía. (Disponible sólo en francés)

000 mil millones de dólares las pérdidas de ese país por causa de la guerra. Algunos inversionistas han afirmado querer implantarse en Siria, desde que el autoproclamado presidente sirio Ahmad al-Charaa fue recibido en Arabia Saudita, en Francia y en Estados Unidos.

- Los hermanos al-Khayyat, qataríes de origen sirio, y sus socios de UCC Holding, han prometido movilizar unos 11 250 millones de dólares –incluyendo 7 000 millones para un proyecto de construcción de centrales eléctricas y 4 000 millones para desarrollar el aeropuerto internacional de Damasco.

- En el foro bilateral de inversiones realizado el 24 de julio, empresas sauditas prometieron aportar 6 400 millones de dólares.
- El grupo emiratí National Investment Corporation prometió 2 800 millones de dólares –2 000 millones para la construcción de una red de transporte suburbano en Damasco, la capital siria, y 800 millones que el grupo DP World aportaría al desarrollo del puerto sirio de Tartús.
- La firma italiana Ubako Ascensori ha prometido entre 2 000 millones y 2 500 millones de dólares para un proyecto inmobiliario denominado Damascus Towers.
- El armador francés CMA CGM prometió aportar 230 millones para modernizar el puerto sirio de Latakia.
- La firma china Fidi ha prometido aportar una suma, cuyo monto no se ha divulgado, para la explotación de zonas francas en Hessia y Adra.
- El Banco Mundial donó 146 millones de dólares para un proyecto de rehabilitación de la red eléctrica siria, donación que se desbloqueó sólo después de que Arabia Saudita y Qatar se comprometieron a pagar la deuda de Siria con el BM –unos 15 millones de dólares.

Eso es lo que se ha divulgado... pero el gabinete Karam Shaar Advisory no ha encontrado rastros concretos de todas esas promesas sino sólo unos 25 000 millones de dólares.

Aunque muy inferior en volumen al monto antes mencionado como necesario para la reconstrucción, esos 25 000 millones de dólares representarían un 125% del PIB de Siria, según los últimos estimados (correspondientes al año 2023) del Banco Mundial y más del triple (3,5 veces) de los presupuestos acumulados del Estado sirio para los años 2024 y 2025 (previstos respectivamente en 3 100 millones de dólares y 3 900 millones).

## **4500 Plan de Trump para el conflicto israelo-sirio**

Estados Unidos parece haber presentado una propuesta de paz a Israel y Siria. Las tropas de Israel se retirarían de las posiciones que ahora ocupan en la zona de seguridad, exceptuando 2 posiciones estratégicas donde las tropas israelíes se mantendrían aún por al menos 6 meses. Israel aceptaría poner fin a sus ataques contra objetivos sirios, evitaría inmiscuirse en los asuntos internos de Siria y reconocería formalmente el régimen del autoproclamado presidente Ahmad al-Charaa. A cambio, la parte siria se comprometería a evitar todo ataque contra Israel, así como la presencia en Siria de Irán y de fuerzas vinculadas a ese país. El régimen sirio se comprometería también a garantizar la seguridad de los drusos y de otras minorías sirias y Ahmad al-Charaa reconocería formalmente el Estado de Israel.

Según el diario *Asharq Al-Awsat*, propiedad del príncipe saudita Faisal ben Salman ben Abdulaziz Al-Saud, el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, se retiró de las conversaciones después de exigir la creación de un amplio “corredor de seguridad” para el ejército israelí en la provincia siria de Swaida.

## **4501 Separatistas con apoyo Emiratos Árabes Unidos se apoderan de amplio territorio en Yemen**

Fuerzas del Consejo de Transición del Sur (CTS), movimiento separatista yemenita respaldado por Emiratos Árabes Unidos, iniciaron una ofensiva relámpago hacia el norte y el este de Yemen apoderándose de amplias zonas en la región petrolera de Hadramaut, que se extiende desde la frontera con Arabia Saudita en el norte hasta el Mar de Arabia, en el sur, y la región de al-Mahra, limítrofe con Omán.

## **4502 China, Rusia e Irán denuncian mentiras de potencias occidentales sobre la reactivación de sanciones contra Irán**

China, Rusia e Irán distribuyeron a todos los miembros de la ONU [una nueva carta](#)

(S/2025/783) dirigida al Consejo de Seguridad donde denuncian las mentiras de Alemania, Francia y Reino Unido sobre la supuesta reactivación de las sanciones contra Irán y el programa nuclear de ese país.

En su nueva carta al Consejo de Seguridad de la ONU, China, Rusia e Irán recuerdan que la resolución 2231 (2015) del Consejo de Seguridad validó el acuerdo firmado en Viena sobre el programa nuclear iraní (JCPOA), pero que ningún firmante de ese acuerdo puede invocar sus cláusulas sin haber activado antes su párrafo 36, que instituye el procedimiento para la resolución de conflictos. Seguidamente señalan que Alemania, Francia y Reino Unido anunciaron el 14 de enero de 2020 el problema que supuestamente veían, pero que nunca convocaron la Comisión Mixta del JCPOA. Por esa razón, China, Rusia e Irán reafirman que, conforme al párrafo 8 de la resolución 2231 (2015) del Consejo de Seguridad de la ONU, todas las disposiciones de dicha resolución se extinguieron después del 18 de octubre de 2025.

⌚ El pasado 27 de septiembre, la secretaría general de la ONU emitió una [nota verbal](#) en la que restablecía las sanciones contra Irán, basándose en unas minutas falsificadas sobre reuniones del Consejo de Seguridad, que en realidad nunca restableció tales sanciones. Después de aquella falsificación, el representante permanente de Rusia ante las Naciones Unidas dirigió una carta de denuncia al secretario general de la ONU, el portugués Antonio Guterres, y la hizo distribuir a todos los Estados miembros de la ONU.

### **4503 Reanudan hostilidades entre Camboya y Tailandia**

Aviones de combate F-16 tailandeses, suministrados por Estados Unidos y portadores de armamento israelí, bombardearon Camboya el 8 de diciembre. Camboya ripostó con lanzamientos de cohetes hacia el lado tailandés de la frontera en disputa entre ambos países. Estos combates violan el acuerdo de paz que los dos países habían firmado en Washington, el 26 de octubre pasado, en presencia del presidente

estadounidense Donald Trump y del primer ministro de Malasia, Anwar Ibrahim. No hay certeza sobre cuál de las partes reinició las hostilidades.

### **Análisis de *Red Voltaire***

- «[«Visita histórica de Putin en la India: ¿“asociación especialmente privilegiada” o “G2”?»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

Occidente sigue sin percibir el desarrollo de Asia. Se mantiene anclado en sus viejas certezas y sigue creyendo que puede enfrentar a la India con China. Ignora la cumbre que reunió al presidente de Rusia y al primer ministro de la India. Todo eso impide a Occidente ver que ya existe un nuevo bloque de poder: el RIC, que reúne a Rusia, la India y China.

### **4504 China favorece el crecimiento del índice de natalidad**

Las autoridades chinas han adoptado una política tendiente a favorecer el incremento de la natalidad mediante el otorgamiento de subvenciones a los padres y madres jóvenes, la supresión del impuesto al valor añadido (IVA) aplicable a los proveedores de servicios de guarderías infantiles. Además, a partir de 2026, China aplicará un [impuesto de 13% a la adquisición de todo tipo de contraceptivos](#), incluyendo los preservativos.

### **4505 Nueva provocación de Japón frente a China**

• El ministro de Defensa de Japón, Shinjiro Koizumi, afirmó el 7 de diciembre que un avión chino de combate enfocó intermitentemente sus sistemas de tiro sobre varios interceptores japoneses. El ministro nipón agregó que su país había enviado una *“fuerte protesta”* a la parte china.

El gobierno japonés convocó al embajador de China para expresarle su protesta. Desde Pekín, el gobierno chino solicitó a los millones de turistas chinos que eviten viajar a Japón. Las

autoridades chinas suspendieron conciertos de varios artistas japoneses, uno de los cuales fue incluso escoltado fuera del teatro antes del final del espectáculo.

En realidad, aviones japoneses sobrevolaron el grupo aeronaval del portaviones chino *Liaoning*. Varios de combate nipones realizaron maniobras de intercepción de aviones chinos provocando así una reacción defensiva del grupo aeronaval chino.

En noviembre, la opinión pública nipona era favorable a la primera ministra Sanae Takaichi en un 60-65%, índice que alcanzó un 75% a finales de ese mes.

☞ La jefa del gobierno nipón, Sanae Takaichi, no parece darse por enterada de las exhortaciones del presidente estadounidense Donald Trump a que se abstenga de provocar a China.

• Después de conversar con el ministro de Defensa japonés, el ministro de Defensa de Australia, Richard Marles, declaró, en una conferencia de prensa conjunta: “*Estamos profundamente preocupados por los actos de China de las últimas 24 horas.*”

## ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

### 4506 Diálogo 1+10

Los 10 dirigentes más importantes del mundo de entidades vinculadas a las finanzas y el comercio se reunieron en Pekín, el 9 de diciembre. Se trata de:

- Dilma Rousseff, presidenta del Nuevo Banco de Desarrollo;
- Ajay Banga, presidente del Banco Mundial;
- Kristalina Georgieva, directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI);
- Ngozi Okonjo-Iweala, directora general de la Organización Mundial del Comercio (OMC);
- Rebeca Grynspan, secretaria general de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD);

- Gilbert F. Houngbo, director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT);
- Pablo Hernández de Cos, director general del Banco de Pagos Internacionales (BPI);
- Andrew Bailey, presidente del Consejo de Estabilidad Financiera;
- Jin Liqun, presidente del Banco Asiático de Inversión en Infraestructuras;
- Frantisek Ruzicka, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

En septiembre, el presidente chino Xi Jinping había presentado la “Iniciativa de Gobernanza Mundial”, una propuesta china a la comunidad internacional para enfrentar de manera conjunta los cambios mundiales y los desafíos urgentes.

En el encuentro de Pekín, el primer ministro chino, Li Qiang, llamó a una mayor apertura mutua entre los mercados, a evitar la politización y a no sobreestimar el concepto de seguridad en el tratamiento de los temas económicos y comerciales.

Los participantes se declararon dispuestos a fortalecer la comunicación y la colaboración con China en temas como el comercio y la inversión, el desarrollo verde, la inteligencia artificial, los medios de subsistencia y el empleo, la estabilidad financiera y el desarrollo sostenible, y a trabajar con China para que se respeten el multilateralismo y el libre comercio en aras de promover el crecimiento económico mundial.

### 4507 Cena en la OTAN en honor de Volodimir Zelenski

El secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte, ofreció una cena, el 8 de diciembre, con la participación del ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace ya más de un año; del presidente del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa; y de la presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen.

En un mensaje publicado en la red social X, los dos más altos jerarcas de la Unión Europea, el

portugués Antonio Costa y la alemana Ursula von der Leyen declararon: “*Nuestras proposiciones están sobre la mesa. El objetivo es una Ucrania fuerte, en el campo de batalla y en la mesa de negociación. La seguridad de Ucrania debe estar garantizada, a largo plazo, como primera línea de defensa de nuestra Unión. Estas prioridades son el centro de nuestras discusiones con el secretario general de la OTAN.*”

#### **4508 Cinco países deciden boicotear el concurso de Eurovisión a causa de la participación de Israel**

La Asamblea General de la Unión Europea de Radiodifusión decidió no someter a votación la cuestión de la participación de Israel en el próximo concurso de Eurovisión. España, Países Bajos, Irlanda, Eslovenia e Islandia anunciaron posteriormente que no participarán en ese concurso de la canción junto a Israel.

☞ El concurso de la canción de Eurovisión fue creado por iniciativa de la [comisión cultural de la OTAN](#).

*Voltaire, Actualidad Internacional*

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org).

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)